

Pressemitteilung der Stadt Wernigerode

Wernigerode, 19.05.2016

Einladung zu: Film ab – mit Eurer Kraft!

Die Stadt Wernigerode lädt am Donnerstag, 2. Juni 2016 zu einem „Fahrradkino“ ein und beteiligt sich mit der Aktion aktiv an den Deutschen Aktionstagen Nachhaltigkeit. Die Aktionstage finden in diesem Jahr vom 30. Mai bis 5. Juni 2016 statt. In Kooperation mit den Stadtwerken Wernigerode, dem Fahrrad Baron, der Hochschule Harz und dem Internationalen Bund sind alle Schüler ab der Klassenstufe 6 sowie alle Interessierten zu einem besonderen Fahrrad-Film-Projekt eingeladen. „Ziel unserer Aktion ist es, die Wernigeröder für das Thema Nachhaltigkeit zu sensibilisieren. Wir wollen Denkanstöße geben und dazu animieren, sich aktiv mit der Thematik zu beschäftigen.“ informiert Katrin Anders, Leiterin Büro Oberbürgermeister. „Der gezeigte Film reflektiert die Nachhaltigkeit gleich aus drei Richtungen – Klimaneutralität, Gesundheit und nachhaltiger Konsum“.

Gezeigt wird der Film „Super Size Me“ vom dem New Yorker Filmemacher Morgan Spurlock. Punkt 17 Uhr startet die öffentliche Filmvorführung im Audimax der Hochschule Harz, bei der der benötigte Strom per Muskelkraft erzeugt wird. Es werden zehn Fahrräder bereitstehen. Sobald der Film gestartet ist, heißt es kräftig in die Pedalen treten. Die erzeugte Kraft wird mit Hilfe eines Fahrradgenerators in klimaneutralen Strom umgewandelt.

Durch die aktive Stromversorgung tun die Besucher sogar noch etwas für ihre Gesundheit. Wie wichtig dieser Aspekt ist, wird durch den Film „Super Size Me“ deutlich dargestellt. Im Selbstversuch ernährt sich Morgan Spurlock 30 Tage lang nur von Fast-Food und beschränkt seine körperliche Aktivität auf 5000 Schritte am Tag. Die Dokumentation berichtet anschaulich, welche Gefahren täglicher Fast-Food-Verzehr mit sich bringt.

Aktiv werden!

Beteiligen Sie sich an der Fahrradkino-Premiere. Der Eintritt ist kostenfrei.

Filmtitel:	Super Size Me (2004)
Ort:	Papierfabrik, Audimax der Hochschule Harz
Vorführung I (Schüler):	09:30 – 11:30 Uhr
Vorführung II (Schüler):	12:30 – 14:30 Uhr
Vorführung – öffentlich:	17:00 – 19:00 Uhr

Hintergrund zu den Aktionstagen Nachhaltigkeit

Der Rat für Nachhaltige Entwicklung hat die Deutschen Aktionstage Nachhaltigkeit anlässlich der Weltkonferenz der Vereinten Nationen über nachhaltige Entwicklung (Rio+20) im Jahr 2012 ins Leben gerufen. Ziel der Aktionstage war und ist es, öffentliche Aufmerksamkeit für das Ziel einer nachhaltigen Entwicklung zu erregen. Vorbildliches Engagement in ganz Deutschland soll an den Aktionstagen sichtbar werden und andere zum Mitmachen und zur Eigeninitiative ermutigen.

Nachhaltigkeit beginnt beim eigenen Handeln, und jeder kann etwas zum Besseren verändern. Im Jahr 2015 fanden die Aktionstage Nachhaltigkeit erstmalig im Rahmen der Europäischen Nachhaltigkeitswoche statt, einer von Deutschland, Frankreich und Österreich ins Leben gerufenen Initiative, an der Menschen aus ganz Europa teilnehmen können. Auch in 2016 werden die Aktionen in Deutschland automatisch in die Europäische Initiative einfließen. Die Stadt Wernigerode beteiligt sich zum dritten Mal an den Aktionstagen Nachhaltigkeit.